

Rentrée 2025 : le CLEMI lance de nouvelles formations et ressources pour développer l'esprit critique

L'éducation aux médias et à l'information, un enjeu citoyen plus que jamais essentiel

Face aux défis de l'intelligence artificielle, des réseaux sociaux et de la désinformation, le CLEMI (Centre pour l'éducation aux médias et à l'information) poursuit son action auprès des enseignants et des élèves. Dès la rentrée 2025, de nouveaux parcours de formation et des outils pédagogiques inédits viennent enrichir une mission engagée depuis plus de 40 ans : donner à chaque élève les clés pour comprendre, analyser et produire l'information.

Les nouveautés de la rentrée 2025

De nouveaux **parcours de formation pour les enseignants** (en ligne ou hybrides), disponibles dès la mi-septembre :

- Désinformation et ingérences numériques étrangères, en partenariat avec VIGINUM.
- Découverte du journalisme scientifique.
- Réalisation d'une vidéo d'information avec les élèves.

Une nouvelle ressource pédagogique, début octobre

- un **4e scénario du jeu pédagogique [Classe Investigation](#)** qui plongera les élèves en Amazonie, au cœur d'une enquête journalistique collaborative. Un dispositif immersif pour comprendre le travail de l'information tout en développant l'esprit critique.

L'éducation aux médias et à l'information, ce n'est pas seulement les nouveautés de la rentrée : c'est aussi toute l'année pour les enseignants et les élèves, avec un accompagnement concret autour des médias scolaires.

Les médias scolaires, une pédagogie concrète et collaborative

Chaque année, des milliers d'enseignants s'engagent avec leurs élèves dans des projets de médias scolaires : journaux, radios, blogs, webTV, podcasts. Ces initiatives favorisent **l'expression, la coopération et l'apprentissage de la vérification de l'information**.

Envie de suivre un projet au long cours pour un reportage ? Plusieurs classes accompagnées par le CLEMI poursuivent cette année leur projet de média scolaire : une belle opportunité pour découvrir l'éducation aux médias de l'intérieur.

Les grands rendez-vous de l'année

- Semaine de la presse et des médias dans l'École : la 37^e édition se tiendra du **23 au 28 mars 2026** : des centaines de partenaires médias institutionnels et culturels se mobilisent pour faire découvrir aux élèves la diversité des sources d'information autour du thème "Où est l'info?"
- Concours de médias scolaires : valoriser la créativité des élèves en participant à [Médiatiks](#) et [ZéroCliché](#)

Des ressources disponibles toute l'année

Le CLEMI et son réseau académique proposent des formations accessibles en continu, en ligne ou en présentiel, pour maîtriser les notions clés de l'EMI : désinformation, construction et hiérarchisation de l'information, dessin de presse, etc.

Les derniers disponibles sur le site du CLEMI :

- [Les Repères de l'EMI dans le 1^{er} degré](#) : un parcours progressif dès la maternelle
- La série [#EnClasse](#) : 6 **séquences clé en main** sur des thématiques variées
- [Les Essentiels de l'EMI](#) : fiches pratiques classées par cycle, thème et compétence.

« Renforcer à l'esprit critique de chacun face à l'information n'est pas une option, c'est une compétence citoyenne essentielle. Le CLEMI est aux côtés des enseignants pour la transmettre au quotidien. »

— Serge Barbet, directeur du CLEMI

Contacts presse

- Site : www.clemi.fr
- Sophie Schemoul communication@clemi.fr 06 84 50 41 08